
Le futur:  

On peut exprimer le futur avec plusieurs formes verbales: le futur simple, le futur antérieur, le futur 

proche et le présent. 

• Bientôt tu seras grand (futur simple) 

• Dans cinq minutes j‘aurai fini (futur antérieur) 

• Le train va partir dans une heure (futur proche) 

• Le train part dans cinq minutes  (présent) 

Le futur simple:  

Forme:  

Singulier Pluriel 

J‘attend-r-ai Nous attend-r-ons 

Tu attend-r-as Vous attend-r-ez 

Il/Elle attend-r-a Ils/Elles attend-r-ont 

 

Valeurs temporelles:  

Il exprime un fait ou une action postérieurs par rapport au moment de l‘énonciation. 

a) Un fait précis:  

Ils se marieront le 24 septembre prochain, juste une semaine après nous. 

b) Une action qui se répète dans le futur:  

Tous les matins, vous ferez une heure de gymnastique, puis vous irez courir vingt minutes. 

Il est souvent renforcé ou précisé par un adverbe ou par un complément circonstanciel:  

Je reviendrai demain 

Ils se marieront en octobre prochain. 

Valeurs modales:  

Le futur simple exprime une chose qui n‘est pas encore réalisé, il comporte souvent une part 

d‘incertitude.  La probabilité est plus ou moins grande selon le contexte:  

J‘arriverai mardi à Orly par le vol de 16h45 

Dans cent ans, on ira en vacances sur Mars. 



Le futur simple peut exprimer l‘ordre, l‘obligation, une règle:  

Tu feras la vaisselle et ensuite tu rangeras ta chambre. 

Tu honoreras ton père et ta mère 

Le futur simple peut aussi exprimer l‘incertitude:  

Elle n‘est pas venue travailler? Elle aura encore sa migraine et elle sera restée au lit. 

Politesse:  

Vous désirez autre chose?  Non, alors ça vous fera 10,20 Euros. 

Futur proche:  

Forme:  

Auxiliaire: aller + verbe principal:  

Ce soir je vais faire la fête 

Le futur proche est lié au moment de l‘énonciation immédiate.  Il exprime un fait qui va se réaliser:  

Ma sœur Louise va avoir un bébé 

Notez:  

• Ma sœur Louise va avoir un bébé 

• Ma sœur Louise aura un bébé en mai prochain 

Le futur antérieur:  

Il exprime l‘antériorité par rapport au futur:  

Quand tu auras fini de travailler, tu pourras sortir. 

Il exprime un fait qui sera accompli dans le futur (équivalent du passé composé):  

Demain soir, on aura fini de repeindre la cuisine 

Le futur dans le passé:  

Exprimé par le conditionnel:  

Je savais qu‘il reviendrait. 

 


